Arsoé-Senoé

Le groupe Michel équipe les aviculteurs en tablettes

Arsoé Bretagne organisait en avril une journée consacrée aux innovations et technologies dans l'agroalimentaire, et présentait en particulier une application utilisée par le groupe Michel qui vise à renforcer les liens entre techniciens et éleveurs.

Le groupe Arsoé Bretagne et sa filiale Senoé, spécialisés en ingénierie dans les productions animales et végétales, organisaient une journée consacrée aux innovations et technologies dans le monde agricole, le 14 avril dernier à Pacé. Située à proximité de Rennes, la commune accueille aussi le centre d'hébergement de données du groupe (data center) : une plateforme technique, ultra sécurisée, qui permet ainsi aux clients d'héberger leur système d'informations.

Dans l'intention d'accompagner les efforts de traçabilité des filières, Arsoé a mis au point des tablettes dédiées aux élevages de volaille ; « un outil dans le feu de l'actualité », précise Michel Buchet, ingénieur affaires et marchés du groupe. « L'application est destinée à être utilisée par les éleveurs et les techniciens, et à faciliter la circulation de l'information entre eux. » La tablette androïde est à ce jour une application appartenant au groupe Michel. Le fabricant d'aliments a en effet impulsé le projet avec la création, en 2000, de l'association Certi'Ferme (voir encadré), regroupant 500 éleveurs de volaille dans le but de favoriser et encourager une relation directe et de confiance entre le producteur et le consommateur (lire RAA 640). Un village virtuel a aussi été créé sur Internet et enregistre une bonne fréquentation (autour de 4 millions de visiteurs en 2009 - www.certiferme.com).

La tablette tactile, Certiferme.Pro, intervient dans la continuité de la démarche : « C'est une borne de saisie et de consultation qui donne les moyens de faire des études statistiques, de mettre en place des programmes de recherche et développement en conditions terrain... Ces outils de suivi au quotidien facilitent la traçabilité, explique Joachim Michel, **Un outil dans le feu de l'actualité.** Michel Buchet (Arsoé-Sénoé)

directeur général du groupe. La volaille, qui représente 45 % chez Michel, est le secteur de l'élevage qui a normé le plus vite l'ensemble des outils (identification des animaux, génétique...). Certiferme. Pro permet aujourd'hui de dématérialiser et de simplifier tous les documents » indique le directeur, qui n'omet pas de préciser que la France applique les exigences qualité beaucoup plus fortes qu'ailleurs.

Fiche ICA simplifiée

Cette solution « innovante, spécifique et évolutive » va pouvoir équiper l'ensemble des éleveurs du groupe d'ici le printemps 2014, lesquels pèsent environ pour 300 000 tonnes produites sur 5 sites. Les tablettes, qui seront exelusivement à usage professionnel, vont notamment permettre de simplifier les tournées (rendues plus lisibles) et les démarches liées à la fiche ICA (Informations sur la chaîne alimentaire), puisque les informations ne seront saisies qu'une seule fois et complétées de façon plus sûre par le technicien : « Avant le départ de chaque lot, les éleveurs trouvent dans Certiferme. Pro le récapitulatif des événements sanitaires qui doivent réglementairement figurer sur la fiche ICA », détaille Michel Buchet.

S. L.B.

L'association Certi'Ferme

Certi'Ferme a été créée à l'initiative du groupe Michel en 2000, suite aux différentes crises sanitaires. Elle regroupe 12 couvoirs, 500 éleveurs, 7 cabinets vétérinaires, 1 laboratoire d'analyses et 1 abattoir. L'association vise à fédérer les acteurs de la filière autour de projets communs concernant la sécurité alimentaire, la traçabilité et les cahiers des charges « produit » et « production ». La démarche a obtenu la norme NF V 01-005 (Agri Confiance) en 2002, « la seule filière privée à avoir obtenu cette norme », précise Joachim Michel.

> 4 millions de visiteurs en 2009 ont fréquenté le site internet : www.certiferme.com

